
 

Cari amici, 

riprendiamo dopo una lunga pausa di osservazione e riflessione ad inviarvi 
il nostro messaggio (non lo chiamiamo più “notiziario” per evitare confusione 
con quello del Consiglio).   

Nell’aprile scorso in una lettera di benvenuto al Presidente Scognamiglio 
avevamo elencato i punti del nostro programma elettorale che auspicavamo 
di vedere accolti   e nel contempo ci impegnavamo a continuare a svolgere 
un ruolo propositivo nella gestione del Circolo nell’interesse di tutti i soci. 

Da allora sono trascorsi parecchi mesi e il puntuale invio del Notiziario dopo 
ogni riunione del Consiglio ci ha consentito di seguire gli sviluppi dell’azione 
della nuova dirigenza.  

Abbiamo constatato alcuni importanti passi avanti:  

-         l’inserimento nell’area riservata del sito del Circolo di tutte le liste dei soci: 
effettivi, aggregati, benemeriti e onorari.   Permangono nella lista degli 
“onorari” i due noti nominativi che non dovrebbero figurarvi poiché non hanno 
i requisiti richiesti per Statuto. In proposito ci è stato assicurato che con 
l’inizio dell’anno il problema verrà risolto in quanto i due 
“clandestini”, seguendo il nostro consiglio, saranno invitati a versare la quota 
come benemeriti e finiranno quindi in quella lista. La soluzione rappresenta 
comunque un regalo del Circolo, dal momento che ci risulta che la loro 
“expertise” di avvocati non venga più richiesta (in una recente occasione è 
stata richiesta l’assistenza legale dello studio Grimaldi). 

-         Accogliendo la nostra richiesta nel formulario distribuito fra i soci per 
verificare il consenso alla pubblicazione dei dati personali è stata aggiunta 
la voce “professione”.  Peraltro la raccolta dei consensi va avanti lentamente 
perché i soci non rispondono tempestivamente. 



-         In tema di procedura per l’ammissione dei soci aggregati abbiamo proposto 
di rendere noti la lista dei candidati ed i nomi dei presentatori, eventualmente 
inserendoli nell’area riservata del sito. 

Abbiamo avuto recentemente un incontro con il Presidente con il quale 
abbiamo discusso di varie questioni trovando in lui interesse e consenso alle 
nostre proposte. 

Consideriamo uno sviluppo positivo la disponibilità manifestata dal 
Presidente e dai membri del Consiglio a discutere con noi sui singoli temi 
che interessano la generalità dei soci. In questo quadro riteniamo importante 
il contributo che il nostro Gruppo può offrire al dibattito facendosi portatore 
dell’opinione di tanti colleghi e amici che frequentano maggiormente le 
diverse aree del Circolo.  In varie circostanze il Direttore Lapi ha risposto 
esaurientemente ai nostri quesiti: è superfluo sottolineare come ciò non 
avvenisse con la precedente Direzione.  

È aumentato il numero degli eventi culturali di vario genere ospitati nelle sale 
del Circolo: in proposito abbiamo registrato un nuovo stile nella conduzione 
dei dibattiti, più snello e meno lungo e quindi più efficace.   

L’atmosfera nel Circolo si sta gradualmente rasserenando, dopo gli eccessi 
autoritari degli anni passati cui è da attribuire in parte la fuga di soci verso 
altri Circoli. 

L’acquisizione di nuovi membri di ogni età, ma soprattutto di giovani, 
costituisce un grosso problema la cui graduale soluzione  sta a cuore 
al  Presidente;   è un argomento noto e sentito da tutti, sembra attenere più 
ad un diverso stile di vita che caratterizza i giovani di oggi che ad un 
atteggiamento critico verso il Circolo: sembrerebbe assente dall’orizzonte  di 
molte persone l’obiettivo di recarsi in un posto gradevole a 
rilassarsi  incontrando colleghi e amici, come era il caso quando eravamo 
giovani noi. 

Ricorderete che un importante punto del nostro programma elettorale, 
presentato prima dell’ultima Assemblea era quello di individuare un modo 
per recuperare i soci rimasti fuori dal Circolo per molti anni che desiderino 
rientrare: la questione è stata considerata degna di attenzione dal 
precedente Presidente e dal Consiglio, che hanno individuato un percorso di 
versamento delle quote arretrate rateizzato fino alla concorrenza del saldo 
del debito.  La soluzione ci era parsa congrua, ma la realtà sta dimostrando 



che sono pochi coloro che hanno deciso di rientrare con questo 
treno.  Occorrerà forse una riflessione ulteriore per rendere la procedura di 
rientro più attraente. 

Avrete letto nel notiziario del Consiglio che il gestore del Ristorante ha vinto 
la gara all’uopo predisposta ed è stato confermato nel suo ruolo.   Avrebbe 
contribuito a tale scelta l’accettazione da parte del gestore di contribuire alla 
gestione stessa contribuendo in parte alle spese di rinnovamento del 
ristorante.  

Infine vorremmo ricordare ancora una volta l’importanza di mantenere un 
forte legame con il Ministero degli Esteri, come avveniva parecchi anni 
fa.  E’seguita una fase critica nel corso della quale il Ministero ha 
deliberatamente allentato il rapporto con il Circolo. E’stato uno sviluppo 
infelice che non abbiamo potuto contrastare: confidiamo che nel rinnovato 
spirito di collaborazione la dirigenza del Ministero torni ad esercitare 
un’attenzione speciale verso il nostro sodalizio che, al di là della 
denominazione, dovrebbe diventare veramente il Circolo del Ministero. 

Cogliamo questa occasione per augurare a tutti i soci buon Natale e felice 
anno nuovo. 

Roma, 19/12/2022 

(AdC messaggio n.48) 

Gli Amici del Circolo: Giovanni Brauzzi, Rosanna Coniglio, Fabio Cristiani, 
Roberto d’Astore, Eugenio d’Auria, Fabrizio De Agostini, Enrico de Maio, 
Anna Della Croce, Roberto di Leo, Elisabetta Kelescian, Guido La Tella, 
Orietta Palazzola, Melina Paternoster, Armando Sanguini, Felice Scauso, 
Damiano Spinola, Carlo Trezza, Francesco Trupiano, Bernardo Uguccioni. 

Ove non si volessero più ricevere messaggi dagli amici del circolo, si prega di 
rispondere a questa mail indicando nell'oggetto: cancellami 

 


